

<b>Información General del Proyecto de Investigación</b>			
<b>Título del Proyecto de Investigación</b>			
Derechos Humanos y Reproducción Humana asistida: bases para una regulación jurídica de la materia en Colombia			
<b>Área Conocimiento</b>	<b>Línea de Investigación</b>	<b>Sublínea</b>	<b>Cuenca de Problematicación</b>
Ciencias Sociales, Humanas y Jurídicas	Derecho en Contexto	El Estado moderno y sus complejidades	La constitucionalización del derecho y sus desafíos.
<b>Información Específica del Proyecto de Investigación</b>			
<b>Objetivo</b>			
Determinar las bases necesarias para lograr una reglamentación sobre las distintas técnicas de reproducción humana asistida en Colombia, que sea coherente y armoniosa con los Derechos Humanos.			
<b>Justificación</b>			
<p>La reproducción humana es, hasta ahora, la única forma conocida de preservar la especie del hombre, necesidad ésta que resulta común a todos los seres humanos sobre la tierra. Sin embargo, este hecho puede llegar a tener connotaciones mucho más complejas en los individuos, como sería su deseo de conformar y hacer parte de una familia, su necesidad de realización como padres o madres dentro del concepto de su desarrollo como personas, su interés en hacer uso de su libertad sexual y reproductiva, etcétera.</p> <p>Bajo esta perspectiva, el Estado, y sobre todo, el Estado Social de Derecho, que se constituye en garante de las libertades y los derechos de sus coasociados, está en el deber jurídico que garantizar a todas las personas el pleno desarrollo de todas las esferas fundamentalmente humanas y dignas de los individuos que lo conforman. Por tal razón, el Estado se ha encargado de reglamentar distintos aspectos de tales esferas, como el matrimonio, la unión marital de hecho, la patria potestad, la paternidad responsable, etcétera. Ahora bien, no todos los individuos se encuentran física o biológicamente facultados para la procreación, sin que éste hecho abrevie, en manera alguna, su condición de ser humano digno, o su deseo de conformar una familia, o la necesidad de desarrollar su esfera paterna o materna. Todo lo contrario, son estos individuos quienes, precisamente por verse privados de esta órbita en su humanidad, poseen una mayor necesidad, insatisfecha, de acceder a ella. Por esto es importante desarrollar la presente investigación, porque con ella se pretenden plantear las bases para que en Colombia exista un acceso regulado a las distintas técnicas de reproducción humana asistida, que le permita a los colombianos el ejercicio y acercamiento pleno a esta esfera personal: la procreación y conformación de una familia.</p> <p>En la actualidad, distintas técnicas de reproducción asistida se vienen practicando en Colombia, pero su acceso no ha sido reglamentado aún por el Legisla-dos. Muchas personas han solicitado, vía acción de tutela, el acceso a procedimientos de fertilización, atendiendo a su incapacidad física o biológica para desarrollar este aspecto de su persona; sin embargo, la Corte Constitucional no ha sido homogénea en resolver estos asuntos, accediendo en algunos casos y negándolo en otros. De otro lado, problemas sobre paternidad responsable y sobre el derecho de los menores a tener un nombre y una familia, se han presentado también con posterioridad al procedimiento de fertilización, sin que el órgano judicial de cierre pueda tener una norma cierta y concreta aplicable al caso para resolver, de la manera más acertada y jurídica posible, asuntos tan fundamentales como éstos. Por tal razón, es imperioso desarrollar una legislación que, acorde con la realidad actual de la sociedad, se encargue, de una parte, de garantizar el acceso de todos los individuos al ejercicio pleno de sus derechos sexuales y reproductivos (cuya connotación es de derechos humanos y de derechos fundamentales), y de otra parte, de prever las eventuales situaciones de conflicto que se puedan presentar con ocasión del ejercicio de tales derechos, planteando su solución desde los postulados esbozados por los instrumentos</p>			
<b>Impactos</b>			
Se logrará determinar las bases necesarias para una reglamentación sobre las distintas técnicas de reproducción humana asistida en Colombia en el marco de los Derechos Humanos.			
<b>Contacto Docente Investigador</b>			
Nombre	Apellidos	Correo	Cargo
Diana Carolina	Cañaveral Londoño	<a href="mailto:canaverallondiana@miugca.edu.co">canaverallondiana@miugca.edu.co</a>	Docente investigadora
<b>Grupo de Investigación</b>			
Derecho, Estado y Ciudadanía			
<b>Fecha de la última actualización de la Ficha</b>			
Año	Día	Mes	Nombre de la persona que realizó la actualización
2016	7	abril	Leonardo Vega U.